
ATA DA 3.'EUNIAO ORDINÁRIA

DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCA/AO —ANO 2025
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Aos vinte e quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e cinco
realizou-se a 3.'eunião Ordinária (RO) do Conselho Pleno (CP) do
presente ano, na sede do Conselho Municipal de Educação —CME, na
Avenida Cândido de Abreu, 651 — Centro Cívico, 15 andar. I—
EXPEDIENTE. PRIMEIRO item 1) Abertura da sessão. Observado o
quórum mínimo para o início da reunião, as nove horas e dez minutos, a
Presidente Sandra Mara Piotto, abriu a sessão dando boas-vindas aos(as)
Conselheiros(as) presentes, declarando assim, iniciada a 3. RO/CP/CME,
com os seguintes representantes: do Poder Executivo Municipal —PEM:
Sandra Mara Piotto, Juliana Vicente Mariano, Flavia Fernanda Majcher
Cardoso, Ligiane Marcelino, Guilherme André da Silva Schlichta, Thalita
Folmann da Silva, Eugenia Vianna Picone; das Instituições de Ensino
Superior de Curitiba Formadoras do Magistério —IES: Flavia Suchek
Mateus da Rocha; do Sindicato dos Estabelecimentos Particulares de
Ensino do Estado do Paraná —SINEPE: Luíza Arlete Mosko da Cunha e
Dorojara da Silva Ribas; da Associação dos Centros Comunitários de
Educação Infantil e Serviços Sócio Educativos —ACCEIS: Alexandre José
Monteiro; do Sistema Estadual de Ensino —SEE: Ana Paula Mehret; da
Câmara Municipal de Curitiba —CMC: Fernando Henrique Ferreira Klinger
e Guilherme Ferreira Kilter Lira. Equipe Interna do CME: Dora Léa Loureiro
e Claudia Binotto. Tribuna livre: Primeira formação da Comissão de
Educação em Direitos Humanos (CEDH) do Conselho Municipal de
Educação (CME), com o tema "Prevenção ao Abuso Sexual Infantil", em
apoio a campanha Maio Laranja. A palestrante foi a Coordenadora Sandra
Mara Piotto, da Coordenadoria de Equidade, Rede de Proteção e Projetos
(CERPP), da Secretaria Municipal da Educação, que também é Presidente
deste Conselho. Iniciou sua explanação salientando quão importante e
debatida é esta pauta em todos os segmentos representados na ocasião.
Apresentou a Coordenadoria de Equidade, Rede de Proteção e Projetos
(CERPP) que possui uma Gerência da Rede de Proteção, desenvolvendo
um trabalho intersetorial de prevenção e proteção as crianças e
adolescentes expostas a todos os tipos de violência. A Rede de Proteção a
Criança e ao Adolescente em Situação de Risco para Violência de Curitiba
teve seu protocolo reeditado em 2022, como resultado do trabalho conjunto
e intersetorial entre Fundação de Ação Social (FAS) e as Secretaria
Municipais de Saúde e Educação, com o objetivo de garantir a proteção
integral de crianças e adolescentes em situação de risco para a violência,
por meio do planejamento e da execução de ações de prevenção e de
enfrentamento a violência doméstica/intrafamiliar, extrafamiliar, institucional
e autoprovocada. As nove horas e cinquenta minutos foi registrada a
presença da representante do Sindicato dos Servidores do Magistério
Municipal de Curitiba —SISMMAC: Eliane Malaquias Breda. Sandra relatou
que o Maio Laranja é uma campanha de conscientização e combate ao
abuso e exploração sexual de crianças e adolescentes, com o objetivo de
prevenir e combater esses crimes. A campanha acontece durante todo o
mês de maio e inclui diversas ações, como palestras, atividades educativas
e divulgação de informações. 0 Dia Nacional de Combate ao Abuso e a
Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes, 18 de maio, é o marco
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principal da campanha, uma data alusiva â morte da menina Araceli, vítima
de violência sexual. A lei que institui o mês de Maio Laranja é a Lei

n.'4.432,de 3 de agosto de 2022 que tem como objetivo realizar ações de
combate ao abuso e a exploração sexual de crianças e adolescentes em
todo o território nacional durante o mês de maio de cada ano. Salientou
que, a campanha visa conscientizar a população sobre o tema, promover
ações educativas e de prevenção, e fortalecer a rede de apoio as vítimas.
Todas as escolas, a partir desta data, devem ter em seu currículo esse
trabalho de prevenção durante o mês de maio, quando são realizadas
diversas ações para dar visibilidade a campanha, como a iluminação de
prédios públicos com a cor laranja, a realização de palestras e eventos
promovidas também pelo Ministério Público, a divulgação de materiais
informativos e a mobilização de redes sociais. Durante sua explanação a
palestrante Sandra procurou explicar alguns conceitos que podem gerar
dúvidas e impedir ações importantes, como as denúncias por exemplo. 0
artigo 4'a Lei n.'3.431i2017, define violência sexual como qualquer
conduta que constranja a criança ou o adolescente a praticar ou presenciar
conjunção carnal ou qualquer outro ato libidinoso, inclusive exposição do
corpo em foto ou vídeo por meio eletrônico ou não. Comentou ainda, sobre
a importância das denúncias feitas pelas escolas e a forma com crianças e
adolescentes nessas situações de violência podem ser preservados(as)
através da Revelação Espontânea. A lei n.'3.431/2017 reconhece a
Revelação Espontânea, como um relato feito pela vítima ou testemunha de
violência de forma espontânea a um profissional ou a qualquer pessoa de
sua confiança, independentemente de sua formação ou especialidade, sem
que a vítima precise contar inúmeras vezes o fato ocorrido. As nove horas
e trinta e cinco minutos foi registrada a presença da representante do Poder
Executivo Municipal —PEM: Elaine Doroteia Hellwig Braz. Sandra relatou
que, embora o Conselho Tutelar tenha um papel crucial no acolhimento e
encaminhamento das crianças e adolescentes em situação de violência, é
onde encontram-se dificuldades na celeridade das ações pertinentes.
Explanou sobre os sinais de alerta que são manifestações físicas,
emocionais e comportamentais que podem indicar a ocorrência de um
problema. É importante as famílias darem liberdade para que as crianças e
adolescentes se expressem e possam compreender quando estão sendo
expostas e violadas. Alertou quanto a cultura digital que explora a violência
sem escrúpulos. 0 Conselheiro Alexandre enfatizou a questão de crianças
em exposições de arte inapropriadas. Sandra relatou que nestes casos há,
na SME, uma Curadoria Pedagógica que realiza avaliações prévias. Da
mesma forma, ocorre com a seleção de livros que chegam as bibliotecas.
Comentou que no Brasil não há uma legislação para controle de
publicações escritas, no entanto a SME, tem uma comissão indicada pelo
Secretário, encarregada de avaliar criteriosamente quais livros irão para as
bibliotecas e quais serão exclusivamente para formações com professores
e pedagogos, apresentando alguns dos exemplares utilizados somente nas
formações. Salientou ainda que, campanha de prevenção não é aula de
educação sexual. Em seguida, deu continuidade a sessão, procedendo a
nomeação de novos Conselheiros(as). Representantes do Poder Executivo
Municipal —PEM: Guilherme André da Silva Schlichta (Suplente), Thalita
Folmann da Silva (Titular) e Eugenia Vianna Picone (Suplente).
Representantes da Câmara Municipal de Curitiba —CMC: Fernando
Henrique Ferreira Klinger (Titular) e Guilherme Ferreira Kilter Lira
(Suplente). 0 Conselheiro Alexandre (ACCEIS) comunicou a convocação
pela SME para reunião com a pauta sobre a atual conjuntura da parceria
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público privada entre a Prefeitura Municipal e as Instituições Comunitárias
e Particulares de Educação infantil a realizar-se dia seis de maio. Solicita o
acompanhamento dos Vereadores presentes, Fernando e Guilherme. A
Presidente Sandra informou que este CME será representado por três
Conselheiras: Cíntia Caldonaso Wendler, Flavia Fernanda Majcher
Cardoso e Juliana Mildemberg, além das Conselheiras Dorojara e Luiza
Arlete que estarão participando pelo SINEPE. A Chefe de Gabinete, Maiara
Peruzzo, presente a sessão, reafirmou a relevância desta pauta e o
compromisso da SME em promover o diálogo entre as partes. Relatou que
nesta reunião será apresentado o cronograma da auditoria e das ações a
serem desenvolvidas. SEGUNDO item 2) Aprovação da Ata: em sessão
única da 2'O/CP, realizada no dia vinte e sete de março de dois mil e
vinte e cinco. A ata foi aprovada por unanimidade pelos(as)
Conselheiros(as) presentes. TERCEIRO item 3) Comunicados. 3.1
Acompanhamento da Frequência: a Presidente Sandra salientou a
importância da presença de todos(as) os(as) Conselheiros(as) nas reuniões
do Conselho Pleno e das Câmaras e que, caso o(a) titular não possa
comparecer, o(a) suplente deve representá-lo(a), para evitar faltas no
segmento, sendo importante sempre que possível, a presença de ambos.
Relembrou que o Relatório de Frequência dos(as) Conselheiros(as) é
enviado semestralmente para cada segmento para acompanhamento e
ciência, conforme o Art. 12, g 2'o Regimento Interno. 3.2 Informações
sobre o CME — Página do CME. QUARTO item 4) Documentos
Recebidos. 4.1 E-mail:Comunicado Correição —MPPR, para ciência do
processo interno. 4.2 E-mail:Convite Plano Diretor de Curitiba. Importante
a participação quando houver possibilidade. 4.3 E-mail: Informação n.
420/2025 —Resposta SME ao Ofício PJEduc n.'62/2025. A resposta foi
lida pela Presidente Sandra. 5. Comissões Externas e do Conselho
Municipal de Educação: não houve informações dos(as) representantes
das comissões. 6.Outros comunicados II-ORDEM DO DIA1- Matéria(s)
a ser(em) distribuída(s) e apreciada(s) pelas Câmaras/Comissões: não
houve. 2- Matéria(s) a ser(em) discutida(s) e votada(s) pelo Conselho
Pleno: 2.1- Resposta ao Ofício PJEduc n. 262/2025. 0 Ofício foi lido e
aprovado pela unanimidade dos(as) Conselheiros(as) presentes. 7.
Palavra Livre: não houve. 8. Encerramento da sessão. A sessão única
da 3.'O/CP/CME foi declarada encerrada as onze horas. Eu, Dora Léa
Loureiro, Secretária Geral do CME, lavrei a presente ata, que, depois de
lida e aprovada, será assi hda por mim e pelos(as) Conselheiros(as)
presentes a reunião.
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Titular —Sandra Mara Piotto - Poder Executivo Municipal—
PEM —Presidente.

Titular —Elaine Doroteia Hellwig Braz —Poder Executivo
Municipal PEM.

Titular —Thalita Folmann da Silva - Poder Executivo
Municipal —P EM.
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Suplente —Eugenia Vianna Picone - Poder Executivo

Municipal —PEM.

—PEM.

Titular —Juliana Vicente mariano - Poder Executivo Municipal

Suplente — Flavia Fernanda Majcher Cardoso — Poder

Executivo Municipal —PEM.

PEM.

Suplente —Ligiane Marcelino - Poder Executivo Municipal—

Suplente —Guilherme André da Silva Schlichta —Poder

Executivo Municipal —PEM.

Suplente —Flavia Sucheck Mateus da Rocha —Instituições de

Ensino Superior de Curitiba Formadoras do Magistério —IES.

Titular —Luiza Arlete Mosko da Cunha —Sindicato dos

Estabelecimentos Particulares de Ensino do Estado do Paraná —SINEPE.

Suplente — Dorojara da Silva Ribas — Sindicato dos

Estabelecimentos Particulares de Ensino do Estado do Paraná —SINEPE.

Suplente —Alexandre José Monteiro —Associação dos Centros

Comunitários de Educação Infantil e Serviços Sócio Educativos —ACCEIS.

Suplente —Eliane Malaquias Breda —Sindicato dos Servidores

do Magistério Municipal de Curitiba —SISMMAC.

—SEE.
Suplente —Ana Paula Mehret —Sistema Estadual de Ensino

Titular —Fernando Henrique Ferreira Klinger —Câmara

Municipal de Curitiba —CMC.
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de Cúritiba —CMC.

Suplente —Guilherme Ferreira Kilter Lira - Câmara Municipal

Ata da 3 Reunião Ordinária do Conselho Pleno do CME, sessão única, em 24 de abril de 2025.


